
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  

 
ATA Nº 02/2016 

 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e dezasseis, nesta Cidade de Sines e 

sala de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a junho 

de 2016;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PRESENÇAS: 

 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão.---------------------------------------------------- 

2º Secretário - Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.------------------------------------------ 

António José Palminha Bernardo.----------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Felício Eleziário Assunção.------------------------------------------------------- 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

José da Silva Raposo.-------------------------------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.----------------------------------------------------------------------------  

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

Eugénia Soares de Pina.----------------------------------------------------------------------------- 

Cidália Maria Agostinho.--------------------------------------------------------------------------- 

Teresa Filipa Pablo.---------------------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador. ----------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. ------------------------------------------------------ 

Tesoureiro – Artur Licínio de Oliveira Martins. ------------------------------------------------ 

1º Vogal – Maria de Fátima Matos Levy.--------------------------------------------------------- 

2º Vogal – José Manuel dos Santos Castanheira.------------------------------------------------ 

 

Faltas: 

 

1ª Secretária – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha.---------------------------------------- 

António Francisco Almeida Roberto foi substituído por Cidália Maria Agostinho.-------- 

Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira foi substituído por Teresa Pablo.---------------------- 
 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu as boas noites aos presentes.---------------- 

 

Os fregueses, Srª Tânia Brito e Sr. Luís Mosteias (pais do Gaspar) estiveram presentes 

na Assembleia de Freguesia.------------------------------------------------------------------------ 

 

Pediram a palavra ao Presidente da Assembleia de Freguesia;-------------------------------- 

 

A Srª Tânia Brito informou os presentes que é a mãe de Gaspar, utente do ATL e que 

segundo o Regulamento do Centro de Atividade de Tempos Livres ”A Gaivota” não 

poderá continuar a frequentar o mesmo tendo em conta que a idade limite é os 12 anos.- 
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Explicou que não tem resposta para ocupar os tempos livres do Gaspar e que o mesmo 

não tem autonomia para ficar sozinho em casa devido às suas necessidades especiais, 

nomeadamente epilepsia.---------------------------------------------------------------------------- 

 

Referiu que já falaram com o Presidente da Junta de Freguesia mas como não 

concordaram com a resposta dada, decidiram apresentar aos membros da Assembleia de 

Freguesia essa questão.------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Sr. Luis Mosteias, pai do Gaspar, referiu que a resposta dada pelo Presidente da Junta 

de Freguesia, de que o limite de idade de frequência do ATL ser de 12 anos, não o 

satisfaz, e questionou a possibilidade de o Regulamento ser alterado, dado que para um 

dos pais ficar com o filho tinha de se desempregar o que é de todo impossível. Informou 

que precisam de uma resposta social referindo que os regulamentos são feitos para as 

pessoas e para dar resposta às suas necessidades.----------------------------------------------- 

 

Questionou se não pode ser criado outro grupo para crianças com mais de 12 anos;------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia informou que como pais têm o direito de 

solicitar a alteração ao Regulamento, mas a Assembleia de Freguesia não tem poderes 

para o alterar.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que já fez diligências junto de outras instituições, 

nomeadamente a RLIS – Redes Locais de Intervenção Social (que respondeu não estar 

vocacionada para estas situações) e com a CLDS - Contratos Locais de 

Desenvolvimento Social que informou estar vocacionada para estas situações. Após 

estas respostas passou a informação aos pais no sentido de estes os contactarem.---------- 

Explicou igualmente que a Junta de Freguesia não pode alterar um regulamento tendo 

em conta caso a caso.------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia disse que lamenta a situação mas explicou que o 

Gaspar já é um jovem e não deve estar integrado com crianças a partir dos 6 anos.------- 

 

O membro Ana Dias questionou se os serviços do ATL foram ouvidos nesta questão.---- 

Referiu que entende a posição do Presidente da Junta, mas tendo em conta que o ATL é 

um serviço público deveria tentar dar resposta a estes casos.---------------------------------- 

Explicou ainda que não podemos ser frios ou indiferentes a esta situação.------------------ 

 

O membro Susana Alexandrino explicou que a RLIS e a CLDS não conseguem dar 

resposta à problemática do Gaspar e pensa que a solução recai no ATL.-------------------- 

 

O membro Lénia Santos, enquanto coordenadora do ATL, explicou que os serviços do 

ATL foram ouvidos e que reuniram para ver esta situação e chegaram à conclusão que 

não conseguem dar resposta ao que a criança necessita.---------------------------------------- 

 

A Srª Tânia Brito explicou que já entraram em contacto com a CLDS e que se 

aperceberam que o projeto não corresponde às necessidades do Gaspar, nomeadamente 
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o horário e o facto de não fazerem o acompanhamento da deslocação da criança da 

escola até à instituição.------------------------------------------------------------------------------ 

 

Referiu ainda que o Gaspar, em termos psicológicos não tem 13 anos, mas não concorda 

com o facto de isso vir a ser uma barreira de crianças com jovens referindo que essa 

relação só poderia ser bom para ambos os grupos etários.------------------------------------- 

 

Mencionou que existem mais pais com necessidade de ocupar os jovens, tendo em conta 

os comportamentos de riscos sociais e questiona a razão pela qual não se tenta dar 

resposta a crianças com idade superior aos 12 anos.-------------------------------------------- 

 

O Sr. Luís Mosteias explicou que somos uma sociedade e que devemos olhar para os 

nossos e pergunta se a resposta negativa à integração do Gaspar se deve ao facto de falta 

de pessoal ou dinheiro.------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Tesoureiro da Junta, Sr. Oliveira Martins explicou que o executivo gostaria de poder 

dar resposta a situações como estas, no entanto, não existe viabilidade económica. A 

Junta de Freguesia, tendo em conta as dívidas dos utentes, está a fazer um esforço para 

suportar economicamente o ATL.----------------------------------------------------------------- 

Referiu que acharmos que podemos abrir um ATL para crianças com necessidades 

como o Gaspar é impensável.---------------------------------------------------------------------- 

Ao se fazer um regulamento, um dos princípios que temos que ter em conta é a 

equidade, ao abrimos uma exceção para o Gaspar, teríamos que abrir para todas as 

crianças com mais de 12 anos e a Junta de Freguesia não tem capacidade económica 

para o fazer.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro referiu que lamenta mas a Junta de Freguesia não tem condições técnicas 

nem financeiras e em termos de instalações as mesmas também não estão preparadas 

para crianças com idade superior aos 12 anos.--------------------------------------------------- 

 

O membro Sandra Silva referiu que os regulamentos existem mas têm que ser adaptados 

às situações e que não quereria dizer que déssemos resposta a todas as crianças com 

mais de 12 anos, poderia ser só para crianças com necessidades especiais.----------------- 

Questionou o facto de se um dos motivos fosse falta de técnicos suficientes ou com 

habilitação para tratar de crianças com necessidades especiais, qual a razão para não 

perguntar à Câmara Municipal de Sines se não dispõe de técnicos que possam dar apoio 

no ATL.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia referiu que esta situação deverá servir para 

refletirem para que no futuro se possa dar resposta a situações como esta.------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou à leitura da ata nº 1/2016 de 

20/04/2016 e colocou a mesma à votação.-------------------------------------------------------- 

 

A presente ata foi aprovada por unanimidade.--------------------------------------------------- 
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Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS:  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta referiu que todos são conhecedores da Informação e Relatório 

referidos, pelo que não há necessidade de passar à leitura destes documentos, passando 

só a chamar a atenção para os subsídios atribuídos, nomeadamente ao Hóquei Vasco da 

Gama para a realização de um torneio de crianças no âmbito das comemorações do 25 

de Abril e à Associação de Armadores de Pesca;------------------------------------------------ 

 

Foram atribuídos troféus ao STAL e à Festa do Avante;--------------------------------------- 

 

Colaborámos com a Cercisiago na caminhada realizada;--------------------------------------- 

 

O site da Junta de Freguesia já está a funcionar em pleno;------------------------------------- 

 

Foram adquiridos um computador e uma impressora por os existentes já estarem 

obsoletos;---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Informou que as funcionárias Cristina e Mónica têm uma serie de processos de 

contraordenação de canídeos;---------------------------------------------------------------------- 

 

Aceitámos uma solicitação da Escola Padre António Macedo de Santo André, para a 

colocação de um estagiário na área da informática com a duração de 550 horas;----------- 

 

No ATL, Projeto de Férias e Oficinas Infantis o número de crianças é muito superior 

aos anos anteriores;---------------------------------------------------------------------------------- 

 

Emprestámos a carrinha da Junta de Freguesia, conduzida por um membro da Junta de 

Freguesia, à Associação de Moradores do Casoto;---------------------------------------------- 

 

Cedemos salas à Câmara Municipal para formações e à Intervenção Precoce para a 

realização de reuniões;------------------------------------------------------------------------------ 

 

Adquirimos 20 mesas e dois computadores, que a Junta de Freguesia já não utilizava, 

divididos pela Associação de Moradores do Paiol e do Casoto;------------------------------- 

 

Colaborámos com a Associação Prosas na realização do Peddy Paper;---------------------- 

 

Participámos em vários eventos;------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta com autorização do Presidente da Assembleia de Freguesia, 

passou a palavra ao Tesoureiro da Junta para esclarecer o Relatório Financeiro.----------- 



 

 

 

 
 
            ASSEMBLEIA DE  

       FREGUESIA DE SINES 

- pg  5 de 6 -   

 

 

 

 

___________________________________________________________________________________ 

NIPC   507002440LARGO RAMOS DA COSTA, N.º 21 B – 7520 SINES+351 – 269 – 87 02 00      FAX   +351 –269 – 87 02 01

 

 

O Tesoureiro informou, no âmbito de dívidas de terceiros, desde o ano letivo 2010/2011 

até junho de 2016, as dívidas do ATL perfazem um total de cerca de 14.400 €, dos quais 

2.300 € referem-se ao ano de 2015 e 4.400 € pertencem ao ano de 2016. Do valor 

referente a 2016, 2.300 € pertencem ao presente mês de junho.------------------------------- 

 

Relativamente ao resumo da situação financeira em 20 de junho de 2016, informou o 

seguinte: 

 

Disponibilidades: 

 

Nos bancos, à ordem temos 111.600 €, nos bancos a prazo 80,000 € o que perfaz um 

total de 191.600 €.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

Em relação a dívidas de terceiros, temos o valor de 14.400 €;--------------------------------- 

 

Relativamente a compromissos de curto prazo: 

 

Fornecedores                                       3.800 € 

Anafre         555 € 

Cemetra        900 € 

Arte Velha        205 € 

S.M.U.R.S.S.        255 € 

Teatro do Mar        250 €  

Serviços Sociais       225 € 

Assoc. Bombeiros (quotas)                 300 €  

                 6.490 € 

 

 

O Presidente da Assembleia questionou os presentes se haviam questões a colocar.------- 

 

E não havendo questões a colocar o ponto foi apreciado favoravelmente.------------------- 

 

Não havendo mais questões, o Presidente da Assembleia deu por encerrada esta 

Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 23 h  

00 minutos e eu, António José Palminha Bernardo, que lavrei a presente ata, a 

subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Joaquim Serrão) 

 

O Substituto da 1ª Secretária, 

 

_______________________ 

(António José Palminha Bernardo) 

 

O 2º Secretário, 

 

_______________________________ 

(Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves) 


